

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 a. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'45 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7'15 mañana, y 5'15 tarde.

De La-Puebla á Palma: 3'30 (mixto), 7'40 m., y 5'40 t.

De La-Puebla á Manacor: 7'40 m., 2'45 y 5'40 (mixto) t. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1'30 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Leon II, papa, en Roma.

San Ireneo, obispo y mártir, en Lyon.

Los santos mártires Plutarco, Sereno, Heráclides, catecúmeno, Eron, neófito, otro Sereno, Rayda, catecúmena, Potamiana, y Marcela, su madre, en Alejandría en la persecucion de Severo.

San Papiro, mártir, en el mismo día; el cual en la persecucion de Diocleciano fué azotado y echado en una caldera de aceite y grasa hirviendo, y despues de haber sufrido otros horribles tormentos, consiguió la corona del martirio muriendo degollado.

San Benigno, obispo y mártir, en Utrech.

San Argimiro, moje, en Córdoba, el cual en la persecucion de los moros dió la vida por la fe de Jesucristo.

San Paulo I, papa y confesor, en Roma.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Jaime continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las ocho, á las nueve y media horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y despues se terminará el Triduo con sermon por el Económico de la misma parroquia D. Rafael Tous, el ejercicio del mes del Corazon de Jesus y la reserva.

En la Catedral en Santa Cruz al anocheecer se cantarán solemnes Completas en preparacion á la festiuidad del príncipe de los Apostoles San Pedro.

En San Juan á las ocho de la mañana se cantará una misa en sufragio de los devotos y bienhechores de dicha iglesia.

En el Hospital al anocheecer se dará principio al devoto septenario en honra de la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo.

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de la Misericordia.

CORRITO DE AYER.

CUESTION CATÓLICA EN ROMA.

Apoyadas por la prensa católica, las candidaturas de la *Union romana* triunfaron por completo en las elecciones municipales y provinciales.

Las coaliciones liberales no lograron sacar airoso uno sólo de sus protegidos, ni hacer volver al Consejo comunal ó la Asamblea de provincia uno siquiera de los miembros salientes que la *Union* excluyó de sus listas.

Habiéndose colocado la *Union* en el terreno puramente religioso, abstraccion hecha de toda consideracion política, no hay para qué deducir consecuencias de este género. Para considerarse dichosos, á los católicos de Roma les basta con que las disposiciones anti-cristianas no tengan probabilidades de penetrar en el nuevo municipio romano.

Mas, con este motivo, han ocurrido en Roma tumultos de inusitada. Desde los funerales de Pio IX, no ha vuelto á mancillarse la Ciudad Santa con tales blasfemias y violencias.

El primer alboroto prodújose en una iglesia, en el momento mismo de dar al pueblo la bendicion de paz el eminente Cardenal-Vicario, terminada que fué la ceremonia celebrada para apagar la cólera celeste, en la preparacion de las blasfemias prodigadas en Roma á la Santísima Virgen.

Ciento cincuenta ó doscientos escolares, mezclados con los miembros de los comites anticatólicos se habían reunido en la iglesia de la Minerva. Y, sin embargo, el sermón del predicador fué escuchado en silencio y respetuosamente.

El eminentísimo Cardenal, con la piadosa modestad que le es propia, hemos dicho que dió la bendicion á la multitud, y entonces comenzó el tumulto en la iglesia misma.

Gritos y silbidos resonaban en el santo lugar, á

que contestaban los fieles con vivas á *Maria*, vivas á la *Virgen*.

Los gritos odiosos redoblaban, y á ellos respondian los de *Viva Leon XIII!* *Viva el Papa!*

Un segundo tumulto siguió al primero, interrumpiendo la diversion de los ciudadanos pacíficos en la plaza Colonna, por la noche. «¡Abajo los clericales! se decia, ¡muera los clérigos!»

Y los gendarmes y soldados daban cargas redobladas para mantener el orden, pero, si la intervencion de la política es excelente, convéngase en que el gobierno italiano carece de autoridad moral para impedir sacrilegios públicos, por lo mismo que él ha violado la clausura de los conventos, confiscado las propiedades santas é instaládose en la residencia pontificia.

La victoria de la *Union Romana*, ha dicho *L' Osservatore Romano*, es completa y el último de sus elegidos excede en más de 1,000 votos á los más favorecidos de los adversarios.

Pero, cualquiera que hubiese sido el resultado de la lucha, no habría cambiado en nada la línea política del consejo comunal de Roma, en donde la mayoría, salida de precedentes escrutinios, nada podía temer de la jornada del día 8.

Por lo tanto, ni en este punto de vista, ni en el político mucho ménos, debe apreciarse la victoria de los católicos romanos.

La *Union*, dejando á un lado la política, y tomando únicamente por base la cuestion religiosa, dijo á los romanos proponiéndoles su candidatura: Olvidemos por un instante que hay en Italia una cuestion política; no son terreno propio para estas luchas las Asambleas municipales. Trátase de resolver una sola cuestion: ¿Quiere Roma permanecer católica ó no?»

Y bien; Roma ha contestado con su voto: ¡quiero! En este concepto es como debe considerarse la victoria alcanzada por la *Union Romana*.

EL NUEVO GABINETE BELGA.

Desde ayer conocemos, por un telégrama de última hora, la composicion del Consejo de ministros del rey Leopoldo.

M. Malou le preside al fin, triunfando de su rival M. Beernaert. Es decir, que impera la fraccion de los moderados ó prudentes, á quienes aludimos en otro lugar.

Como se anunciaba, el ministerio de Instruccion pública ha quedado suprimido desde luego, economizándose nuevas disposiciones para el arreglo de los negociados; y por de pronto tambien, y antes que el *Monitor Oficial* hablase, la presion oficial en punto á enseñanza habia desaparecido.

El *Courrier de Bruxelles* del 15, decia: «Advertimos á los empleados del Estado, padres de familia, obligados á poner sus hijos en las escuelas oficiales, que desde hoy tienen libertad para retirarlos y confiarlos á los instructores que prefieran, sin abrigar temores de perder su colocacion.

La dominacion que les impedia hacer uso de sus derechos, ha cesado.

Nadie la puede restablecer. Recuperen, pues, su libertad los empleados de caminos de hierro, los factores de la administracion de correos, los perceptores de impuestos, etc., etc.

El escrutinio de 16 de Junio y la caída del ministerio se la devuelven.»

Para mayor satisfaccion de los vencedores, hasta la fecha de ayer, la nueva administracion no habia tenido que poner mano en agitaciones, tumultos y violencias presagiados para el momento que el monarca sancionase el veredicto popular, haciendo definitiva eleccion de consejeros para reemplazar á M. Frère Orban y sus desacreditados colegas.

Segun anoche se pudo leer, la tranquilidad seguia reinando en Bruselas, y suponemos que en toda la nacion.

EN EL ESTRECHO DE GIBRALTAR.

Gladstone parece penetrado, al fin, de que sus debilidades con la opinion de la *City* le han sido funestas. Y la coligada Europa, puesto el pié sobre el pecho de la poderosa Albion, y amenazándola con la punta de la espada, le concede gracia y se permite tratar con ella condicionalmente para sacarla de embrollos en que ella misma reconoce haberla metido su primer ministro de Estado.

Mas, si haciendo á Francia concesiones por lo referente á Egipto, si transigiendo con Alemania respecto á colonizaciones; y, si haciendo la *vista gorda* sobre las cumbres del Hindu, les puede ser permitido atravesar con la cabeza humillada este periodo de desventuras, Inglaterra y su ministro parecen recuperar su sangre fria, despues de tantas insensateces político-militares, y ponerse en camino resuelto de asegurar la primitiva base de su influencia en el Mediterraneo, antes de perderla del todo.

Interin los italianos malgastan el tiempo formando estadísticas y cálculos mercantiles para concluir maldiciendo de la política ministerial y acusando de traidor á Mancini; y mientras los grandes políticos y patriotas españoles se devanan los sesos, gritan á más no poder, y, por cada golpe en el clavo, dan ciento en la herradura de los intereses peninsulares en Africa, la rubicunda Albion pone sus cinco sentidos en las columnas de Hércules.

El grande interés que Inglaterra tiene, hemos dicho antes de ahora, en que se respete la integridad del territorio de Marruecos, aparte de otros motivos, estriba principalmente, segun todas las autoridades militares y marítimas, en la enorme importancia del litoral meridional del estrecho de Gibraltar. Si ese litoral cayese en manos de Francia, Gibraltar ya no le serviría de nada, y su comercio con Oriente, aunque libre en un todo por el canal de Suez y mar Rojo, estaria á merced de la potencia que preponderase en el Estrecho de Gibraltar.

Por estas razones, no existe un ingles que no anteponga la cuestion de Marruecos á todas las demas.

Y, despues de lo que en la seccion telegráfica del lunes pudo leerse en nuestro número, no cabe duda sobre las decisiones de Inglaterra.

«Dos coroneles ingleses, decian de Tanger, de artillería el uno y de ingenieros el otro, han llegado á esta ciudad para inspeccionar las baterías que se están construyendo en el puerto.

El sultan de Marruecos ha encargado en el extranjero cañones de grueso calibre y construidos segun los adelantos más recientes.

Ha llamado la atencion, concluian, la presencia aquí de los oficiales ingleses, considerándose este hecho como un síntoma de los trabajos de la Gran-Bretaña para contrarestrar la influencia francesa.»

El hecho no puede ser más expresivo.

Lo que señalábamos hace diez días refiriéndonos á un diario ingles, no puede estar más patente.

Inglaterra hará de Tánger un segundo Gibraltar, mejorará las fortificaciones del famoso peñon, y como en concepto de nuestro amigo el *Kronprinz* el gran gobierno liberal de España no tiene ni una peseta ni un buque, ni tiene posibilidad de echar su cuarto á espaldas en ningun juego, seguimos creyendo que Inglaterra carece en absoluto de razon para preocuparse.

No se curen nuestros amigos, los protectores de nuestras libertades civiles y religiosas, de la posible preponderancia de otra nacion en el Estrecho.

Lo que Inglaterra ha de cuidar con esmero es la permanencia de gobiernos liberales en Madrid.

España garantizará su hegemonía en la boca del Mediterraneo, ó impedirá al ménos que otro que Inglaterra la llegue á establecer.

Madrid 23 de Junio.

Sigue el debate del Mensaje.

El señor Muro apoya su enmienda. Dice que él y sus amigos están en el parlamento porque se les abrieron las puertas de la legalidad y que lucharon en los comicios para probar la bondad ó maldad de sus doctrinas. No quiere la revolucion; mejor dicho, no quiere hacerla necesaria. Asegura que los amigos más leales de los conservadores son los republicanos, que les dan leales consejos, poniéndoles al propio tiempo de manifiesto sus errores. Examina rápidamente la historia de la revolucion, calificándola de gloriosa y sosteniendo que cuanto de ella nació fué legítimo, como la Constitucion del 69 y la monarquía de don Amadeo, porque fué producto de la soberanía nacional; al paso de otras monarquías se han constituido por la fuerza. (Grandes protestas en los bancos de la mayoría.)

La proclamacion de don Alfonso—añade el orador—se hizo en Sagunto merced á la fuerza; así lo consigna la historia. Nació la restauracion sobre los escombros de la revolucion. ¿Que debía ser la restauracion? Una legalidad dentro de la cual deberían estar todas las opiniones.

Examinando luego la formacion de los partidos monárquicos liberales, dice: «No se que estigma pesa sobre las monarquías, que dentro de ellas los partidos liberales mueren.» Como prueba dice que los constitucionales tuvieron que mudar la constitucion y unirse á los centralistas para ser poder; que igualmente los izquierdistas necesitaron una garantía, y que el señor Cánovas no vino al poder por la voluntad de la nacion sino por sus méritos personales, constituyendo un régimen absoluto en perjuicio del representativo. Ahora ha venido con el apoyo del señor Pidal, neo católico y fundador de la *Union Católica*. Defiende despues la propaganda republicana, diciendo que es perfectamente lícita en virtud de la constitucion y del código, declarándolo tambien varias sentencias del Tribunal Supremo. Cree que los republicanos están en plena posesion de los derechos de propaganda, reconociéndolo así los fusionistas por boca del señor Sagasta, quien declaró que los diputados, despues de jurar, son libres de exponer sus opiniones políticas.

Dos partidos han pasado por el poder durante la restauracion, el conservador y el fusionista, ambos confiesan que contribuyeron al falseamiento del sistema representativo y el falseamiento del régimen municipal, y la prensa es perseguida, infringiendo la ley; censurá las reformas del general Quesada, dice que el partido conservador inventa conspiraciones y termina declarando que sus amigos se darán por satisfechos declarando el Gobierno que no hay poderes absolutos y permanentes.

Contestale el señor Hinojosa, diciendo que la teoria de los partidos legales é ilegales no pertenece al Gobierno sino al Código; asegura que la monarquía está arraigada en el país hasta el punto de que sin ella no hay tranquilidad posible.

El señor Pidal rechaza la calificacion de inconsecuente y dice que el señor Muro fué ministro de un Gobierno que representó una terrible dictadura. Niega ser neo-católico y dice que es más liberal que los republicanos, y que representa la política cristiana y juzga necesaria la teoria de los partidos legales é ilegales y cree más noble defender en cualquier montaña con las armas en la mano, que defender cobardemente la república en el Parlamento.

Dice que la república nació en el Congreso por un acto de fuerza. Califica la batalla de Alcolea de otro acto de fuerza y dice que combate en el señor Muro la escuela, que para combatir al partido espera que hablen los jefes. En la mayoría muchos aplausos. El conde de Toreno levanta la sesion sin consentir que el señor Muro rectifique.

No todos los ministeriales están satisfechos. El señor Castelar está indignado.

— En el ferro-carril de Burlington á Missouri ha descarrilado un tren cerca del puente del Kansas, cayendo al rio varios carruajes. Treinta viajeros han resultado heridos de más ó menos gravedad. Se atribuye la catástrofe á un crimen, pues se cree que los rails habían sido arrancados.

Positivamente los bárbaros de la descomposicion son peores que los bárbaros de la formacion, porque hacen el mal por el mal.

— En la noche del 13 de este mes, dos pescadores del pueblo de la *Passade*, situado entre Niza y Villefranche, llamados Baffi y Domenico, se apoderaron de un tiburón que medía cerca de tres metros.

El monstruo había sido herido en el costado por dos fuertes arponazos.

El agujero de la herida era enorme, y la sangre vertida muy abundante.

Una vez en tierra, el cetáceo fué arrastrado hasta la cabaña de los pescadores y dejado en un rincón, para llevarlo á Niza al día siguiente.

A eso de las dos de la madrugada un ruido infernal despertó á los pescadores.

Un perro de caza lanzaba espantosos ladridos, y

dos criaturas que durmian en una cuna, cerca de la cual estaba acostada la madre, hacían coro con el perro.

Baffi y Domenico encendieron luz en seguida.

Un espectáculo horrible se presentó ante sus ojos.

El monstruo, cuya herida no había sido mortal, desgraciadamente, acababa de salir de su letargo y con un sólo golpe de su terrible mandíbula había partido casi en dos pedazos al perro que estaba echado junto á la cuna de los niños.

La desesperada madre se precipitó instintivamente hácia la camita de las pobres criaturas, pero su pierna derecha fué tambien presa del monstruo y partida por debajo de la rodilla.

Baffi se apoderó de un arpon y logró vaciar el ojo derecho del animal, que dió un salto terrible. Para colmo de males, la lámpara cayó al suelo y entonces se trabó entre ellos una espantosa lucha en medio de las tinieblas.

Los pescadores se precipitaron hácia la puerta de entrada, pero como faltaba la llave no les era posible abrirla.

Un vecino, M. Michelisi, atraído por el alboroto, se encaramó en una ventanilla situada á cierta altura y se hizo entregar los dos niños; despues derribó la puerta y acudió en auxilio de los pescadores. Uno de ellos tenía á raya al tiburón con ayuda de una mesa, cuyos piés estaban hehcos añicos.

Cuando se abrió la puerta, el monstruo se precipitó fuera y trató de ganar la playa. Los pescadores no lograron apoderarse de él hasta que le hubieron vaciado el único ojo que le quedaba.

La madre de los niños, tan cruelmente herida, no ha sucumbido todavía, y despues de los buenos resultados de una amputacion practicada por el doctor Gabrielli, se han concebido grandes esperanzas.

El tal tiburón era uno de los más terribles de su especie, y hacía dos ó tres meses que se le perseguía sin descanso.

PARTES TELEGRÁFICOS.

San Peterburgo 23.—Han ocurrido cerca de Novogorod serios desórdenes antisemíticos, resultando 11 muertos y 40 heridos. Varias casas de israelitas han sido saqueadas por el populacho.

Roma.—Anoche voló el polvorin de Montemolli, resultando 30 muertos y 17 heridos graves.

Viena.—La policia ha preso á varios anarquistas extranjeros habiéndoles encontrado algunos paquetes de dinamita.

Madrid 24.—Aparte de las cuestiones políticas, son causa de preocupacion general las noticias del cólera importado á Tolon por el transporte *Sarthe*.

El cónsul español telegrafió anoche diciendo que ayer hubo doce defunciones del cólera.

El Gobierno ha declarado súcias las procedencias de Francia. Hoy adoptará otras medidas sanitarias para impedir en lo posible la propagacion de la epidemia.

Los señores Castelar, Muro, Labra, Baselgas, Reyes, Portuondo y Celleruelo, celebraron ántes de la sesion una breve conferencia, acordando pedir que se escriban las palabras del señor Pidal respecto de las calificaciones empleadas ayer contra los republicanos y provocando despues explicaciones.

La prensa liberal toda protesta enérgicamente contra el señor Pidal. Los ministeriales le defienden debilmente, aunque aparentando lo contrario.

Créese generalmente que la actitud política del ministro de Fomento ha causado desagradable impresion en los señores Romero Robledo y Elduayen.

Congreso.—El Salon y las tribunas están completamente llenas.

El señor Muro pide que se escriban las palabras del señor Pidal llamando cobardes á quienes defiendan la República en el Parlamento.

El señor Pidal dice que nada retira porque no conceptua sus palabras ofensivas segun pretende el señor Muro.

Este insiste en que se dé lectura de ellas para que el ministro las explique y despues verá si le satisfacen (tumulto). Léense dichas palabras y el señor Pidal dice que expuso ideas sin aludir á nadie. Repite algo modificadas las palabras de ayer y añade que la república federal fué un gran crimen, creyendo que la marina atentó al honor de la patria.

El señor Muro pide las cuartillas originales, creyendo enmendadas las frases que pronunció el señor Pidal. Este afirma que nada ha enmendado.

El señor conde de Toreno dice que las cuartillas originales están en la redaccion del *Diario de las Sesiones*, excita al señor Muro á que se dé por satisfecho y apea á la autoridad de los diputados antiguos para que intervengan dando su opinion, para terminar este incidente.

El general Lopez Dominguez cree que la mayor gravedad de las palabras depende de la forma con que son pronunciadas. Opina ademas que el ministro no las acepta al evitar que se lean las cuartillas

originales y aconseja al señor Muro á que se dé por satisfecho.

El señor Cánovas declara en conciencia que las palabras repetidas por el señor Pidal son las mismas pronunciadas ayer, que que no puede haber ofensa en la calificacion de criminal á la república, cuando los mismos correligionarios del señor Muro calificaron de piratas á los rebeldes de Cartagena.

El señor Sagasta cree tambien que el señor Muro debe darse por satisfecho, afirmando que el jurar respecto y acatamiento á las leyes sobre los Evangelios, no significa que con arreglo á esas mismas leyes, no puedan ser modificadas.

El señor conde de Toreno insiste nuevamente, diciendo al señor Muro que el silencio del señor ministro de Fomento demuestra su deseo de satisfacerle.

El señor Muro accede; sigue el fondo de la discusion y empieza á hablar el señor Cánovas.

El consejo de Sanidad, ademas de declarar súcias las procedencias de Francia, acordó dirigir una comunicacion á los gobernadores de las provincias del litoral, dando instrucciones para que ejerzan gran vigilancia sanitaria.

Los representantes catalanes conferenciaron ayer con don Alfonso, quien ofreció interesarse con el Gobierno, pero opinando que la necesidad de mantener la disciplina militar, impone el triste deber de castigar á los infractores.

En Tolon ocurrieron ayer otras cinco defunciones de atacados del cólera. Gran parte de la poblacion emigró.

Londres 24.—En la Cámara de los Comunes el Sr. Gladstone, explicando la política del Gabinete en la cuestion egipcia, llama a atencion sobre las importantes concesiones hechas por Francia, que renuncia al condominio en el caso de ocupacion eventual de las orillas del Nilo; anuncia que la conferencia se reunirá el sábado y declara que se retirará si la Cámara desapruueba su política.

Madrid 24.—Congreso: El Sr. Cánovas dice que no hay perjuro por tener ideas contrarias á las contenidas en la Constitucion y que lo que constituye perjuro es la inobediencia y los insultos y ataques á D. Alfonso.

El señor Sagasta conviene en que cualquier acto contra las instituciones constituye perjuro.

Dice que siendo D. Alfonso indiscutible solo se refirió á las leyes que pueden ser modificadas.

El Sr. Muro hace la defensa de la república cuya bandera es libertad.

Recuerda que en plenas Cortes republicanas dijo el señor Romero Robledo que D. Alfonso y los demócratas continuarían la propaganda de sus ideas hasta donde lo permitieran las leyes.

El señor Despujols procura demostrar que la indisciplina del ejército es un hecho peculiar de la República.

El señor Muro recuerda que el fusilamiento de un general y los acontecimientos de 1841 son lo bastante para deducir que los monárquicos tampoco han tenido la disciplina asegurada y recordó que el señor Castelar reorganizó el cuerpo de Artillería.

El Sr. Romero Robledo dijo que estaba de acuerdo con el Sr. Pidal. El Sr. Portuondo intervino para reivindicar el derecho de la propaganda legal de la idea republicana. El Sr. Cánovas consideró ilegal y faccioso la defensa de la República. El Sr. Muro retiró su enmienda.

Madrid 25.—La *Gaceta* publica los nombres de gobernadores ya anunciados y una real orden aprobando la transferencia de la concesion del ferro-carril de Valdezafan á San Carlos de la Rápita á favor de la Compañía de los ferro-carriles directos de Madrid y Zaragoza á Barcelona.

El Consejo de Sanidad acordó sujetar á diez días de cuarentena en lazareto á las procedencias marítimas de Francia; investigar si algun Estado deja de tomar precauciones contra las procedencias de Tolon, al objeto de sujetar á observacion las procedencias de dicho punto.

Respecto á las procedencias por tierra, se acordó que no había llegado aun el caso de acordamiento de cuarentena á las personas, animales y mercancías procedentes de puntos infestados y soluto la importancia por mar y súcias y pieles sin curtir proceden tambien acordó declarar caducos que disfrutaban los funcionarios públicos.

El cónsul de España en Tolon ayer ocurrió sólo una defuncion. Respecto de la enfermedad, resulta evidente lera morbo asiático.

La *Gaceta* publica una circular á los gobernadores encargándoles la organizacion provinciales y locales de Sanidad. Ha marchado el señor Zaldivar el tratado internacional sobre pro

Antes de su salida entregó mil pobres.

tierra, se acordó
acordonamiento
cuarentena á las
conocidamente
prohibir en ab-
tierra de lanas
tes de Francia.
as las licencias
cos.

manifiesta que
specto al caracte-
te que es el có-

á los gobernadores
de las Juntas

dejando firmado
iedad literaria.
juros para los

GACETILLA LOCAL.

¿PARA QUÉ SIRVEN LAS PEREGRINACIONES?

Sirven para mucho y bueno. Su utilidad es notoria á todos los que desprecupadamente fijan en ellas su atencion; los bienes individuales y colectivos que reportan son sólidos, permanentes, de altísima trascendencia.

En la Edad Media sostuvieron el espíritu cristiano, lo espiritualizaron, lo templaron al fuego de todos los combates; y en nuestra edad lo robustecen, lo fortifican, lo convierten en ciudadela incontestable contra todas las invasiones del error. Ayer eran una necesidad, y hoy son un deber.

La inaccion paraliza las fuerzas; la actividad las desenvuelve y desarrolla. La esterilidad es hija de la falta de savia y de energía; el movimiento comunica por todas partes el calor y la vida. Riquísima florecencia brota de agostado campo, gracias á los sudores del hombre, y á las aguas cristalinas; abrojos y espinas cubren la faz campiña abandonada por el que más cuidado debía tener en cultivarla, malogrando por criminal negligencia los trabajos y fatigas de largos años de continua labor.

El cómodo y egoísta sistema de deplorar en el círculo de los amigos de confianza los males que aquejan á la Iglesia, ó de pronunciar una frase más ó menos fuerte contra todo lo que tiende á destruir el orden cristiano, será una protesta, un grito de indignacion salido del fondo del pecho, hasta, si queréis, una espontánea manifestacion de fe; pero esta protesta no logrará traspasar la esfera de la amistad, ese grito no hallará eco en las almas, esa manifestacion quedará reducida á nueva sensibleria que, á lo sumo, será poderosa para arrancar de otro corazón que sienta como el vuestro, una lágrima de dolor ó un gemido de indignacion.

Dejad, por el contrario, que la palabra sea la expresion de todo lo que sufre el alma, á la vista de los presentes males religiosos y sociales, y que estas palabras sean oídas con amor por multitud ávida de escuchar á quien comprenda sus tristezas y sus penas; permitid que esta palabra como chispa eléctrica se poseione de las almas, y las agite santamente, que las predisponga para todos los heroísmos; recordad que esta misma palabra logró en otros tiempos comunicar valor indomable á la Europa cristiana para luchar contra todas las invasiones del error y de la perfidia; y al eco de estas palabras se elevará el fondo de todos los corazones una protesta cuya resonancia infundirá fortaleza á los que desde lejos la escuchen, y se escarpará de todos los pechos un grito que oirá convulsivo el mundo depravado sin Dios, y la manifestacion católica á que dará origen, se convertirá en manantial de bienes, que brotará copiosamente para llevar el consuelo y la paz á todos los espíritus.

Si otro fin no quisieran las peregrinaciones que el de comunicarse mutuamente, los que de ellas forman parte, sus sentimientos de filial obediencia á la Iglesia, de intrepidez santa por el triunfo del Catolicismo, de amor sincero á Dios y á la Religion; fuera éste suficiente para fomentarlas y protegerlas, para defenderlas y deseñarlas ardientemente.

Y esto que es el punto de vista más culminante en las Romerías, no es más que el germen que, desarrollándose y desarrollándose, produce á su debido tiempo frutos riquísimos.

Es un hecho innegable: desde la peregrinacion del año último á la Reina de nuestras montañas, se ha enfervorizado la piedad, dando de ella gallardas muestras en las solemnnes procesiones del Rosario, en que el pueblo católico se apiñaba bajo los estandartes de Maria alegrando con sus cánticos á la Iglesia. En Mallorca nos conocimos de cerca muchos que antes no conocíamos, nos hablamos, logramos y de esta comunicacion de pensamientos y de esas, de ese mutuo cambio de impresiones y palabras han brotado proyectos en épocas anteriores irreales, se han estrechado y afianzado los lazos de la caridad cristiana, hemos despertado el entusiasmo por Maria.

¿Para qué sirven, pues, las Peregrinaciones? Sirven ante todo y principalmente para salir de la inaccion en el terreno religioso, para dar pábulo á la fe y alimentar á la esperanza, para hacer gozar al alma las fruiciones inefables que experimenta en contacto con otras almas que viven su misma vida. Sirven para animar la debilidad para enfervorizar y enardecer el entusiasmo religioso. Sirven para alertar y unir voluntades, para realizar fáciles, en otras circunstancias imposibles, para llevar á cabo obras católicas que suponen valor á toda prueba, abnegacion heroica, sacrificio incomparable.

TANCREDO.

un local apropiado y que reuna todas las condiciones necesarias para observacion del pasaje, con un servicio sanitario completo.

La correspondencia de Barcelona que recibimos ayer por vía de Alcudia, parece que sufrió la operacion de las fumigaciones que previenen las medidas preventivas adoptadas por la Junta de Sanidad.

La cuarentena adoptada es de diez días para las procedencias de Francia y cinco para las de la península.

No podemos dejar de aplaudir estas medidas y alentar á esta Corporacion á seguir adelante sin contemplaciones, en la seguridad de que le quedarán agradecidos cuantos amen al país.

Sabemos que el Sr. Comandante de Marina y Capitan de este puerto D. José Ramis de Ayreflor, con un celo que le honra, ha dictado severísimas disposiciones especialmente contra los contrabandistas sobre quienes desplegará todo el rigor de la ley en las difíciles circunstancias que estamos atravesando con el laudable fin de evitar en cuanto dependa de su parte, que por medio del contrabando sea importado el cólera en ningun punto de la Isla.

Celebramos ver á esta digna autoridad animada de tan buenos propósitos, que no dudamos secundarán sus subordinados una vez que han de redundar en beneficio de la salud pública.

Segun telegrama, el 25 salió de Madrid, con direccion á Palma, el Sr. Santoyo, nombrado Gobernador civil de esta Provincia.

A la hora de entrar en máquina EL ÁNCORA, nuestro amigo particular D. Francisco Cardona debía dar comienzo á la serie de conferencias sobre la cría del gusano de seda *Attacus Pernix*, que con tanto éxito ha conseguido aclimatar en algunas comarcas de esta Isla, y de un modo especial en la de Menorca.

El martes llegaron á Mahon el Excmo. Sr. don Antonio Socías, brigadier de artillería, con objeto de girar la visita de inspeccion; D. José María Barcia, inspector de instruccion pública en estas Islas; y D. Felipe Bovolceli, canceller del consulado general de Francia en las mismas.

Boletin núm. 2712 correspondiente al día de ayer.

El Ayuntamiento de esta Ciudad publica el pliego de condiciones con sujecion á las cuales substará el surtido de libros, carpetas é impresos y toda clase de papel y sobres que se necesite en la Secretaría durante el próximo año económico 1884 85.

Instruccion para los aspirantes á ingreso en la Academia del cuerpo de Estado Mayor del Ejercito. Programas detallados de las materias que comprende el exámen de ingreso.

Ayer tomó entrada en este puerto el vapor *Menorca*, procedente de Mahon, conduciendo la correspondencia, 22 pasajeros y carga.

Se despacharon la polacra goleta *Virgen del Mar*, y el pailebot *Santiago*, para Sevilla con lastre; el vapor *Union*, y el pailebot *San José*, para Valencia, con carga, y ademas el primero con la correspondencia y pasaje.

Ayer llegó á este puerto, procedente del de Gandía, el laúd *San José*, con cargamento de frutos de aquella comarca. Se le impusieron cinco días de observacion que desde luego empezó á cumplir.

El Alcalde y la guardia civil de La Puebla sorprendieron en la noche del pasado domingo á diez y ocho jugadores, que estaban entreteniéndose en juegos prohibidos en un café de aquella villa. Los presuntos reos fueron puestos á disposicion del Juzgado municipal.

Por el Rectorado del distrito universitario de Barcelona, y en virtud del concurso celebrado en esta provincia, han sido nombrados D. Pedro Ballester, maestro de la escuela pública de niños de Bañalbufar, y doña Isabel Tórreres, maestra de la de niñas de Andraitx.

Por lo que pueda interesar reproducimos las siguientes lineas que publica un colega:

Las Maestras de Escuelas públicas que desde primero de Julio próximo han de percibir el aumento de sueldo que les corresponde en virtud de la Ley de nivelacion de sueldos, deben elevar al Rectorado una instancia solicitando reemplazar su titulo administrativo por otro que esté en armonía con el nuevo sueldo.

La instancia al Rectorado, que deberá ir acompañada del actual título administrativo, debe cursarse por medio de la Junta provincial de Instruccion pública.

Dice un periódico que se trata de aumentar la guarnicion de la plaza de Ibiza que actualmente es escasísima.

El lunes fondeó en aguas de Calafiguera del puerto de Mahon, procedente de Gibraltar la corbeta de guerra *Normen*, escuela de guardias marinas, de 958 toneladas, 12 cañones, máquina auxiliar de 220 caballos de fuerza y 200 plazas. Va mandada por el capitan de navío Mr. H. Ravn, profesor de la referida escuela.

El Sr. Comandante, acompañado de D. Jorge Teodoro Ládico, vice-cónsul de dicha nacion, visitó el Arsenal del puerto, las dependencias de las defensas marinas, y á las autoridades, militar, marina y civil.

El miércoles la expresada corbeta zarpó de aquellas aguas.

Dice el periódico *La Isla*, de Ibiza: «Muchas son las personas que han tomado estos días acciones para la formacion de la sociedad ó empresa del vapor ibicenco.

Se nos ha dicho que el número de las tomadas en esta y la anterior semana arrojan hoy un total de 120.000 pesetas.

A este paso, dentro de un corto plazo será un hecho el pensamiento que algunos tenían por ilusorio.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Programa de la fiesta cívica religiosa del patrono de Marratxí, San Marcial, en los días 29 y 30 del actual.

Día 29.

A las seis tarde corridas al estilo del país.
A las ocho y media solemnes completas.
A las nueve fuegos artificiales.

Día 30.

Desde las cuatro á las diez de la mañana se celebrarán misas cada media hora; á las diez misa mayor con orquesta y sermon que pronunciará el presbítero D. Idefonso Rullan, Director del Colegio de Inca.

A las cuatro de la tarde corrida como el día anterior.

A las siete se soltará un globo de grandes dimensiones, amenizando estos actos una música.

Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca se verificarán en dichos días los trenes siguientes:

El día 29, verbena de la fiesta de San Marcial en Marratxí:

De Palma á Marratxí: á las siete y cuarenta y cinco mañana, dos y quince, cuatro, y seis y treinta, tarde.

De Marratxí á Palma; á las seis y diez y ocho, nueve y veinte y uno, mañana; siete y veinte, tarde, y diez y treinta, noche.

El día 30, festividad.

De Palma á Marratxí: á las cinco, seis y veinte, siete y cuarenta y cinco, ocho y treinta, mañana; dos y quince, tres y diez, cuatro, cinco, seis, siete, cinco y treinta, seis y treinta, siete y cuarenta, y ocho y treinta, tarde.

De Marratxí á Palma: á las cinco y treinta, seis y diez y ocho, siete y cuarenta y cinco, nueve y veinte y uno, once mañana; cuatro, cinco, seis, siete, siete y veinte, ocho y cinco y nueve noche.

De Manacor á Palma: á la una tarde.

De La Puebla á Palma: á la una y treinta tarde.

De Palma á Manacor y la Puebla á las siete y veinte tarde.

En todos los trenes se despacharán en dichos días billetes de ida y vuelta entre todas las estaciones y Marratxí á los precios siguientes:

Marratxí... { Pont d' Inca. } 1.ª clase 0'90.
 { Santa María. } 2.ª clase 0'60.

Marratxí... { Palma. . . . } 1.ª clase 1'20.
 { Binisalem. . } 2.ª clase 0'70.
 { Consell . . . }

Marratxí... { Manacor . . }
 { Petra }
 { San Juan . . }
 { Sineu }
 { Inca. } 2.ª clase 1'50.
 { Lloseta . . . }
 { Llubi }
 { Muro }
 { La-Puebla. . }

La Junta provincial de Sanidad en sesion de ayer tarde acordó habilitar un ponton para la desaguas y ventileo de efectos, y buscar

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES DESPACHADAS. Día 26.

Para Sevilla pailebot Santiago, de 75 ton., pat. Guillermo Pajol, con 6 mar. y lastre.
Para Sevilla polacra goleta Virgen del Mar, de 50 ton., pat. Bernardo Esteva, con 6 mar. y lastre.
Para Valencia pailebot S. José, de 40 ton., pat. Jaime Felany, con 5 mar. y efectos.

ACADEMIA DE LA JUVENTUD CATÓLICA

El día 1.º de Octubre de este año se abrirá en esta Academia el primer curso de Derecho con arreglo á la ley de instruccion pública, entonces vigente, si se reune número suficiente de alumnos.

Para lo cual queda abierta, desde hoy, la matrícula, que deberá solicitarse por escrito al Sr. Secretario, (Samaritana 8.)

Palma 13 Mayo 1884.—P. A. de la J. D.—El vice-secretario, B. Singala.

LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA. OBRA NUEVAS

EL PAPA Y LAS LÓGIAS

Exposicion literal y comentarios interesantes de la última Enciclica de S. S. Leon XIII sobre la francmasonería, por el doctor D. Niceto Alonso Perujo, Pbro., Canónigo Doctoral de la Santa Iglesia Metropolitana de Valencia.

Forma un bonito volumen impreso en papel satinado, con tipos claros y elegantes, y se vende á 10 reales en toda España.

EL CATECISMO DE LOS TEXTOS VIVOS

POR

D. JUAN MANUEL ORTI Y LARA.

Catedrático de Metafísica de la Universidad de Madrid, y miembro de la Academia Romana de Santo Tomas de Aquino.

Obra publicada por primera vez en la *Ciencia Cristiana*, y ahora corregida y considerablemente aumentada. Un tomo en 8.º prolongado de más de 500 páginas.

CONFERENCIAS DEL P. T. CÁMARA

OBISPO AUXILIAR DE TOLEDO,

pronunciadas en la Corte en la Cuaresma del corriente año; acerca de las relaciones entre *La libertad humana* y *la Fe Católica*.

Un tomo en 8.º de unas 200 páginas.

SACRAMENTO Y CONCUBINATO

Novela original de costumbres contemporáneas por D. Manuel Polo y Peyrolón, con un prólogo de D. Antonio Trueba. Un tomo en 8.º prolongado.

PROPAGANDA CATÓLICA

por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., DIRECTOR DE LA REVISTA POPULAR.

TOMO II.

Contiene los siguientes opúsculos:

La chimenea y el campanario.—¿Que hay sobre el Espiritismo?—Ricos y pobres.—¿Que falta hacen los frailes?—A una señora... y á muchas.—El culto de Maria.—Nimiedades católicas.—¡Pobres espiritistas!—Los malos periódicos.—El dinero de los católicos.—La voz de la Cuaresma.—El Padre nuestro.—Los desheredados.—El protestantismo, de donde viene y á donde va.—Cosas del día.—¿Para qué sirven las monjas?—Bien ¿y qué?—Las diversiones y la moral.

Se vende en la *Librería de Propaganda Católica*, Fortuny 6.

TOMO III (en preparacion).

Contendrá un Año Sacro ó lecturas y ejercicios para todas las festividades principales del calendario cristiano. Sucesivamente se irán dando en otros tomos, hasta el número de seis por ahora todos los escritos del mismo autor.

POMADA

ANTI-HERPÉTICA VEGETAL

DE VALENZUELA HERMANOS

Premiada en la exposicion farmacéutica Nacional de 1882.

Esta honrosa recompensa fuera la mayor recomendacion que podríamos hacer del buen éxito de esta pomada sino contáramos ya con el crédito que ha sabido conquistarse por espacio de muchos. Los herpes, quemaduras extensas, grietas en los pezones, almorranas, cortaduras de la cara seguidas de un mal resultado á consecuencia de afeitarse con navajas descuidadas, sabañones, etc. son, combatidos con felicidad por el uso de esta pomada.

Bote 6 reales. Le acompaña un extenso prospecto.

Depósitos en Palma: Plaza de la Libertad núm. 10, (frente la Glorieta); Plaza de la Cuartera núm. 2, (Espartería).

Jarabe contra la TOS.—De rápidos efectos y muy singularmente contra la *COQUELUCHE*, como pueden atestiguarlo muchas familias en Palma y de algunos pueblos de la Isla. Botella 8 reales. Se despacha en los mismos puntos.

ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Números modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cíngulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago.

Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

LA PALMA.

Fábrica de ladrillos hidráulicos de todas clases y colores, y dibujos con incrustacion, bajo la direccion de don Francisco Cabrer y compañía.

Se recomiendan por su perfeccion, dureza y brillo, cualidades que se manifiestan más con el tiempo.

Pavimentos de piedra artificial de todas clases: especialidad para iglesias y terrados.

Fabricacion especial de ladrillos piedra para entradas aceras y cuadras.

Precios módicos.

Se garantizan los productos de nuestra Fábrica.

Calle de los Olmos núm. 150.—Palma.

ABANICOS

BUENOS, BONITOS Y BARATOS

Perfumería de Casasnovas, calle de la Cadena.

Todas las existencias y los últimamente recibidos de alta novedad, se liquidarán en fabulosa baratura, por retirar este artículo del comercio.

Aprovechar esta ocasion,

pues seguramente no se presentará otra vez.

PERICAS Y COMPAÑIA

FABRICA DE SACOS DE YUTE

y cuerdas de Abacá de Méjico, de Yute, Cañaño y Algodon de 3 y 4 cordones muy útiles para fardos y uso doméstico y sobre todo para la Agricultura.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Cuerda de Abacá de Méjico 110 Ptas. 100 kils

Cuerda de Yute muy superior á 90 " 100 "

AL POR MAYOR Y MENOR

Fabrica calle de los Olmos, 96.—Palma-Mallorca.

GRANDES DESCUENTOS

segun la importancia de los pedidos 40—39

Al público.

De la sociedad minera *La Paz* y *El Carril*, se vende al á los precios siguientes:

En el depósito de la calle del Sindicato, la cal en piedra á 3 reales quintal, la que se ha vuelto polvo á 2 reales quintal, y las cenizas del horno á 3/4 de real el quintal.

En el depósito de la Calatrava cerca la puerta del Campo á 3 reales y un cuartillo el quintal.

En el barrio del Puente de Inca á cargo de Juan de Son Adolse, á 2 reales y 3/4 el quintal, y si la quieren transportada á la obra, no accediendo la distancia de una hora, á 3 reales quintal.

En las demas estaciones del Ferro-carril á precios convencionales.

AL PÚBLICO.—Se necesita un jóven que sepa leer y escribir para estar en un despacho de un mostrador, teniendo quien le abone informes. Sindicato, 11 tienda.

NODRIZA.—Hay una de Inca de 24 años de edad, y leche de dos meses, que desea encontrar criatura para lactar en casa de sus padres. En esta imprenta informarán.

SEGUNDO PISO.—En la calle de la Marina núm. 53 hay uno para alquilar.

PERDIDA.—El día del Córpus por la mañana se extravió un rosario de plata con granos negros. Informarán calle de la Cofradía núm. 4 principal, donde gratificarán el hallazgo.



DOÑA JOSEFA BAUZÁ Y SBERT

HA FALLECIDO.

E. P. D.

Sus hermanos, hermanas, hermanas políticas, sobrinos y demas parientes de la finada suplican á sus amigos y conocidos y conocidos se sirvan encomendar su alma á Dios en su oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia del Socorro de esta Ciudad el 28 del actual á las diez y media de su mañana.

No se invita particularmente.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 26 á las 11 m.

La *Gaceta* publica la Real Orden confirmando la suspension del Ayuntamiento de Cámpos.

Se ha autorizado la contratacion en el extranjero de un buque blindado de primera clase.

Madrid 26 á las 12'45 t.

Lotería.—El premio mayor ha correspondido al número 9052, ignórase donde ha sido despachado; el segundo, al 22345, en Getafe el tercero, al 13952 en Madrid; y el cuarto al 18340 en Barcelona. Ninguno en las Baleares.

Madrid 26 á las 4'20 t.

Congreso.—El Sr. Romero Robledo dice que los médicos están discordes respecto al cólera y confirma que se toman precauciones.

Los chinos han atacado traidoramente á los franceses.

Bolsin, 60'95.

Madrid 26 á las 6 t.

Ayer en Tolon hubo siete defunciones.

Se han declarado scias las procedencias de Gibraltar á causa de las pocas precauciones sanitarias que se han tomado en aquella plaza.

Madrid 26 á las 7 t.

Congreso.—El Sr. Sivela contesta al Sr. Leon y Castillo combatiendo al Gobierno fusionista y enalza la legitimidad de las actuales Cortes; elogia la política de Cánovas que legitima la esperanza de la Patria.

El Ministro de Comercio de Francia ha declarado en la Cámara que se han tomado todas las medidas para impedir la propagacion del cólera en Francia.

Se han mandado á Peñíscola dos escuadras para pedir satisfaccion.

Madrid 26 á las 10'45 n.

Los telegramas de los Gobernadores dicen que la salud en España es inmejorable.

Se ha dispuesto la intercomunicacion terrestre de Cádiz con Gibraltar.

Han sido puesto en libertad todos los detenidos en la última conspiracion.

Se ha presentado un caso de cólera esporádico en París.

En Tolon ha fallecido un niño pequeño.

Francia á pedido satisfaccion á China.

ULTIMAS COTIZACIONES

Madrid 4 por 100 interior contado	00'00
Id. id. fin corriente	60'75
4 p 3 amortizable	74'10
Empréstito de Cuba	89'30
Paris 4p 3 interior contado	60'31
Palma 4p 3 interior contado-Liquidacion	60'75
Barcelona 4p 3 interior contado	60'52
Coloniales	48'75
Nortes	116'50
Orenses	26'00
Londres	60'50
Francias	58'75
Banco de España	277'00

TIP. CATÓLICO BALEAR.—FORTU